

Liebe Bergarbeiterfrauen und -männer,

wir, Bergarbeiterfrauen aus Deutschland, haben von eurem mutigen und entschlossenen Kampf gehört. Wir sind mit ganzem Herzen bei euch, den euer Kampf ist auch unser Kampf. Wie bei euch, sollen auch bei uns – nach dem Willen der EU - die Steinkohlebergwerke bis 2018 geschlossen werden, um danach dem Fracking Tür und Tor zu öffnen. Damit sind nicht nur unsere Arbeits- und Ausbildungsplätze bedroht, sondern auch unsere Lebensgrundlagen durch die Vergiftung unserer Wasserreserven und die Zerstörung durch das Fracking.

Wir sind empört über die Entlassung der kämpferischen Gewerkschafter der Grube Budryk und fordern die sofortige Wiedereinstellung ohne Maßregelungen.

Ohne uns Bergarbeiterfrauen und -familien kann solch ein Kampf nicht geführt werden, deshalb grüßen wir auch insbesondere die Bergarbeiterfrauen und -familien und würden gerne mehr erfahren, wie sie in dieser Situation ihr Leben organisieren.

Damit die Pläne der EU-Kommission zu Fall gebracht werden, werden wir Bergarbeiterfrauen hier in Deutschland alles dazu tun, dass euer Kampf hier in Deutschland unter den Bergarbeiterfamilien bekannt wird. Außerdem werden wir hier alles dazu tun, dass auch unsere Männer und Söhne euren Kampf zum Vorbild für ihren Kampf gegen die Zechenschließung und das Fracking in Deutschland machen. Wenn wir Bergarbeiter und Frauen gemeinsam – international – aufstampfen, dann wackelt das morsche Gebälk.

Es geht auch um unser ganzes Leben als Ehefrauen, Töchter und Mütter aber auch als Arbeiterinnen. Der deutsche Dichter Bertolt Brecht sagte: „Über das Brot, das in der Küche fehlt, wird nicht in der Küche entschieden!“ Wir wollen nicht immer nur in Sorge leben, wie das Geld bis zum Monatsende reicht, ob Arbeitslosigkeit droht, wie die Umwelt kaputt gemacht wird oder was aus unseren Kindern werden soll! Das macht uns und unsere Familien krank. Wir wollen eine menschenwürdige Zukunft – ohne Ausbeutung und Unterdrückung, in der auch die Befreiung der Frau Wirklichkeit wird und die natürliche Umwelt gerettet wird.

In diesem Sinne überbringen wir euch und euren Familien unsere ganze Solidarität

Mit einem herzlichen Glück Auf

Seyran Cenan (Bundesvorstand Frauenverband Courage)

Ingrid Dannenberg (Bergarbeiterfrauen-AG in Courage)

[Solierklärung als pd-Datei](#)